

インター協同組合通信

2019年11月1日 No.1 創刊号

(発行元)

105-0013 東京都港区浜松町 2-8-14 浜松町 TSビル 7F

インター協同組合 TEL:03-5408-3611 FAX:03-5408-3612

実習生へのインタビュー ①

Q:なぜ技能実習生として来日しようと思われましたか？

A:日本にとっても興味を持ちました。そして、日本語を上手に話せるようになりたいと思いました。また、家族の生活を助けたいと思いました。

Q:日本の印象はどうですか？

A:日本の冬はとても寒く、夏はとても暑いですが、本当に美しい国でますます好きになりました。

Q:技能実習は順調ですか？

A:最初は学ことが多く、慣れるまで時間はかかりましたが、今ではとても楽しく実習に励んでいます。

Q:休日はどう過ごしていますか？

A:お買い物に行ったり、日本の美しいところを探して観光したりしています。

Q:生活の中で大変なことはありますか？

A:職場までの距離が少し遠いですが、少しずつ慣れてきて、今はとてもいい運動になっています。

Q:日本に来て楽しかったことは何ですか？

A:みんなで焼き肉を食べに行ったことです。

Q:将来の夢や目標を教えてください。

A:日本での実習を通して技術を学ぶ共に日本語を上手に話せるようになりたいです。そして、日本語検定N1に合格したいです。将来は通訳として働きたいです。

《ボルブドゥール遺跡》

技能実習頑張っています！
先日、技能検定試験基礎級に合格しました。あと2年、しっかり技術を学んで、立派な姿でインドネシアに帰りたいです。



栃木県企業 2019年2月配属実習生アユさん

実習生へのインタビュー ②

Q:なぜ技能実習生として来日しようと思われましたか？

A:日本語を勉強したかったからです。また、お金をためて、家族の助けになればと思いました。

Q:今日日本に到着したばかりですが、インドネシアにいた時の日本のイメージはどんなものでしたか？

A:日本人はとても頭の良い人が多いという印象でした。また、テクノロジーがとても進んでいるというイメージでした。そんな日本で技術をたくさん学び、身に付けて帰国したいと思っています。

Q:日本でどのようなことを学びたいですか？

A:実習の主となる「溶接」を中心に、また日本語もペラペラになりたいです。

Q:趣味は何ですか？

A:釣りやバレーボールですね。あとは日本語の勉強も趣味と言ってもいいのかわからないですが、頑張っています。

Q:日本でやってみたいことは何ですか？

A:スキーをやったことがないので、ぜひやってみたいです！！

Q:日本に来るためにどんな準備をしてきましたか？

A:インドネシアの調味料(サンバルソース等)をたくさん持ってきました。あとは、インドネシアの万能薬も！！よく効くんですよ！

Q:将来の夢や目標を教えてください。

A:お金を貯めてインドネシアに帰国した際は、自分で会社を立ち上げたいです。

Q:日本に到着したばかりですが、今の心境を教えてください。

A:とってもワクワクしています。



千葉県企業 2019年11月配属予定実習生アルディアンさん



全国平均 900 円台乗せ！令和元年・地域別最賃の答申

令和元年の地域別最低賃金の答申が、全国都道府県（地方の最低賃金審議会）で出揃いました。引き上げ幅の全国平均は 27 円で、901 円台に達しました。引き上げ幅 27 円は前年度より 1 円高く、最賃の「目安程度」が始まって以降で最大です。アップ率は 3.09%（前年度 3.07%）で、3%を超えるのは 4 年連続となっています。東京都（1,013 円）と神奈川（1,011 円）では、初めて時給額が 1,000 円を突破しました。一方で、最高額の東京に対する最低額は 790 円（鹿児島など 15 県）の金額差は 223 円となり、16 年ぶりに格差が改善されています。地方最低賃金審議会は、中央最低賃金審査会が先に示した「目安」を参考とし、引き上げ幅を答申しますが、今回目安を上回る答申をしたのは東北や九州を中心に 16 県に上りました。

組合員様におかれましては、すでにご存じかと思われますが、実習生の報酬につき、上記最低賃金を下回ることが決していないよう、法令遵守をよろしくお願い申し上げます。

外国人技能実習生受入事業所の違反過去最多

(NHK ニュース WEB)

外国人技能実習生を受け入れている全国の事業所のうち、違法な長時間労働などの違反が去年は 5,000 か所余りで見つかり、過去最多を更新したことが分かりました。外国人技能実習生を受け入れている事業所への立ち入り調査は、外国人材の受け入れ拡大の動きなどを受けて強化され、厚生労働省は去年、前の年よりおよそ 1,300 か所多い 7,334 の事業所を調べました。

その結果、違反が見つかった事業所は全体のおよそ 70%にあたる 5,160 か所にのぼり、統計を取り始めた平成 15 年以降、最も多くなりました。

このうち、長時間労働など労働時間に関する違反が 23.3%と最も多く、次いで安全管理の違反が 22.8%、残業代の未払いが 14.8%などとなっています。

なかには、半年以上にわたって 6 人の技能実習生の賃金、合わせておよそ 1,000 万円を支払わなかった上、月に平均 178 時間に及び違法な時間外労働をさせていたとして労働基準法違反などの疑いで書類送検されたケースもあったということです。厚生労働省は「事業主が法律を知らなかったり、会社の利益を優先させたりすることが違反につながっている。引き続き悪質な事案に対しては厳正に対処していく」としています。

組合員様におかれましては、法令違反のないよう日々ご協力いただいていることと存じますが、再度備え付けておくべき書類・帳簿（実習日誌・管理簿等）等をご確認くださいませよう、よろしくお願い申し上げます。

劇団民藝の新作「異邦人」、外国人技能実習生との交流描く(VIETO)

劇団民藝は、外国人技能実習生と日本人家族の心の交流を描く演劇作品「異邦人」を東京の紀伊国屋サザンシアター TAKASHIMAYA で上演しました。

「異邦人」は、現代社会の諸問題を通して日本人の本質を鋭く衝いてきた中津留章仁氏が作・演出を手掛けた新作です。経済優先に走る経営者家族を描いた「笹棒」(2016 年)に続く民藝書下ろし第 2 作となります。

物語は地方の小さな町で家族経営する庶民的な洋食屋さんを舞台に展開し、日本人家族と外国人技能実習生たちの心の交流を描いています。この作品では「労働力」としてではなく、異なる文化を持つ人間同士として触れ合うことで生じる摩擦や感情を辿り、「島国」日本に暮らす日本人の根底にある意識を浮き彫りにし、共生の道をさがします。

【あらすじ】

村本早苗と哲夫の夫婦は、ある地方の小さな町で食堂を営んでいる。お客は、近くの工場の従業員や近隣の農家勤め人といった庶民のお店。娘の友紀は役場に職を得て、息子の涼太は見習いコックとして哲夫の下で修業中だ。常連のお客は近くの工場の社員たちや農家の人々で、以前は客足が絶えない店だったが、最近オープンしたばかりのネパール人カレー屋に押され気味。そんな時、店にグエンとチエンという外国人が現れる。「技能実習生」として農家で働くグエンと、工場で働くチエン。グエンの作るカレーは絶品だった。早苗と哲夫は、新メニューに加える決断をするのだが……。

ご興味のある方は、下記劇団民藝のウェブサイトをご覧ください。

http://www.gekidanmingei.co.jp/performance/2019_ihoujin

インター協同組合通信創刊号発行にあたって

平素よりインター協同組合及び、外国人技能実習事業へのご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。

インター協同組合設立以来、現在ではインドネシア人通訳も 3 名体制となり、充実したフォロー・サポート体制も確立しつつあります。

今後も組合員の皆様方のご期待、ご希望にお応えできるよう、さらなる体制の充実ときめ細やかなフォローに取り組んでまいります。何卒宜しく申し上げます。

そして、この度「インター協同組合通信」にて、組合員様への外国人雇用についての情報発信をさせて頂く運びとなりました。ささやかではございますが、組合員様とのコミュニケーションの一端となれば幸いです。また、実習生の近況等を Facebook でアップしています。こちらあわせてぜひご覧ください。そしてぜひ「いいね！👍」をお願いいたします。

<https://www.facebook.com/inter.kumiai>

INTER インター協同組合

【東京本部】

〒105-0013 東京都港区浜松町 2-8-14 浜松町 TSビル 7F

TEL:03-5408-3611 FAX:03-5408-3612

【静岡事務所】

〒420-0004 静岡県静岡市葵区末広町 110 番地和光ビル別館 2F

TEL:054-275-0350 FAX:054-275-0351